

Wien am 1. Jänner 1919

Gemeinderat H. von Dorn + . Heute früh ist Gemeinderat Dr. Alexander Dorn Ritter von Marwilt plötzlich gestorben.

Dr. von Dorn widmete sich nach Absolvierung seiner juristischen Studien zunächst dem Staatsdienste, dem er vom Jahre 1858 bis 1868 angehörte und in welchem er wiederholt mit ehrenvollen Missionen im Gebiete der Handelspolitik betraut wurde. Im Jahre 1859 machte er den italienischen Feldzug mit. 1868 verließ er den Staatsdienst und errang sich als volkswirtschaftlicher Schriftsteller bald eine bedeutende Position, so daß er zu den bekanntesten sozialpolitischen Schriftstellern Wiens zählte, dessen Ruf auch ins Ausland gedrungen ist.

Dem Wiener Gemeinderate gehörte er mit einer kurzen Unterbrechung seit dem Jahre 1898 an, und als Führer der liberalen Opposition zeichnete er sich durch seine große Ruhe und Objektivität aus und sein Streben zieng dahin, den politischen Kampf mit der Majorität des Gemeinderates in sachlicher Weise zu führen.

Im Gemeinderate trat er insbesondere dann hervor, wenn es sich um volkswirtschaftliche Fragen (Approvisionnement, Eisenbahntarifverträge und Zoll Angelegenheiten) handelte.

Im Jahre 1913 wurde ihm das taxfreie Bürgerrecht verliehen.

-----